

# Persona non grata

La discusión, Chilean  
22 MAY. 2011 pag. 6



El Sr. Castillo  
de Relaciones Exteriores  
Clemente  
Almeyda, trino que  
una vez declarado  
'persona non grata'  
fue trasladado a París  
donde era embajador  
Raúl Ríos.

Cuando por fin le  
dieron su acto lo  
cambió de oficina y  
le llevó a su casa  
para captar sus  
conversaciones con  
exponentes y poetas  
considerados críticos  
del sistema, especial-  
mente cuando tocó  
la caja de la caña  
para producir diez  
millones de toneladas  
de azúcar, que se  
enviaron a la URSS  
por petróleo. Lo  
acusaron de des-  
viarse por ser paciente  
de don Fidel.

Edwards que habla,  
solo embajador de  
Chile en tiempos de  
Fidel, Jorge Edwards  
era diplomático de  
carrera que alentura-  
vemente contaba con  
el apoyo de ministros

Aguilar Chileno de Editores S.A. ha publicado esta segunda edición de "Persona non grata", libro de Jorge Edwards en el que el autor narra su experiencia diplomática en Cuba como Encargado de Negocios de Chile en tiempos del Gobierno de Allende, con la misión de resarcir la legadía del embajador de nuestro país, buscando casa y oficinas. Ya antes, en 1968, había estado en La Habana como miembro invitado para participar en un congreso de economistas en la Casa de las Américas y allí, como Jardón, Jorge Edwards demostró una gran valentía al publicar este libro en 1973, porque es una fuente crítica al régimen comunista de Fidel Castro.

La obra se lee como una novela. Los personajes que intervienen son: funcionarios de carne y hueso que se confabulan para hacerle la vida imposible a Jorge Edwards, confinándolo en un piso de hotel sin aire acondicionado, sin auto y con vigilancia permanente. Es que un régimen dictatorial se convierte también en un régimen policial, controlando en todo momento a las personas, prohibiéndoles salir del país y negándoles toda libertad.

Han transcurrido más de treinta años desde que se publicó "Persona non grata". Probablemente ya escribió algunos aspectos de la vida en Cuba ya que el régimen se ha agarrado al sustento y hoy muchas empresas extranjeras operando en este rubro, pero loencial se mantiene los días duros sur-



en varadero, la isla cambió su escenario para los nacionales. Ciertos es que el bloqueo de Estados Unidos obligó a disponer de raciona-

mientos alimenticios aún cuando existen almacenes y tiendas bien abastecidos para los turistas que pagan con euros y que el dólar ha sido proscrito

para las elecciones. Chile tiene años embajada y comiendo con Cuba. Algunos chilenos que tienen a reputados políticos con el comunismo se han establecido allí como propietarios de empresas.

La persecución que sufrió Jorge Edwards llegó al tal punto que los enemigos ministeriosos en su residencia para captar sus conversaciones con excentores y poetas considerados críticos del sistema, especialmente cuando tocó la caja de la caña para producir diez millones de toneladas de azúcar, que se enviaron a la URSS por petróleo. Lo acusaron de desviarse por ser paciente de don Fidel.

## Persona non grata [artículo] Tito Castillo.

**AUTORÍA**

Castillo, Tito, 1917-

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2007

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Persona non grata [artículo]Tito Castillo.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)